

9^e Division d'Infanterie

Etat-Major

~~SECRET~~3^e Bureau

N° 6/3

**RESUME DES OPERATIONS EFFECTUEES DANS LE SECTEUR
DE L'ARGONNE PAR LE GENIE DANS LA PERIODE DU 1^{er} AU 5
MAI ET PROJET D'OPERATIONS POUR LA PERIODE DU 6 AU
10 MAI**

COURTES CHAUSSÉES -

a)-REGION OUEST- La tentative ennemie annoncée dans le précédent compte-rendu s'est produite sans succès contre nos travaux profonds, le fourneau allemand du 2 Mai les a manqués et l'ennemi ne peut les atteindre qu'au moyen d'un fourneau puissant qui ferait sauter sa tranchée.

Cette explosion allemande a d'ailleurs eu pour riposte:
1°)-à l'Ouest, un fourneau français qui le 4 Mai a démolri 2 galeries allemandes voisines et menaçantes; l'ennemi a été surpris en plein travail.

2°)-A l'Est, le même jour un autre de nos fourneaux qui a détruit un petit poste et des travaux souterrains allemands, où la présence de l'ennemi avait été constatée à nouveau après un silence d'un mois.

b)-REGION EST- Situation inchangée; l'ennemi évacue lentement devant nos travaux profonds.

FER A CHEVAL - Un fourneau français a bouleversé le 4 Mai un petit poste et la tranchée ennemie située en arrière. - Le fourneau sera suivi d'autres qui démoliront l'ennemi pendant que le système profond se poursuivra jusque sous les travaux allemands plus en arrière.

BOLANTE -

Sur le front de la Brigade Coloniale, l'ennemi a encore attaqué le 2 Mai le saillant N.O. par la mine, mais il a été chassé le 3 de l'entonnoir qu'il occupait par une vigoureuse contre-attaque au moment où il débouchait de notre galerie.

Sur le front occupé par l'Infanterie de ligne et à l'Ouest du layon de l'Abri de l'Etoile, l'ennemi n'a pas fait de nouveau fourneau au point où son effort principal s'est porté depuis quelque temps; il est possible néanmoins qu'il essaie un gros fourneau contre nos travaux profonds, mais une galerie de flanc permettra de lui donner la riposte.

A signaler dans cette région le 5 Mai, une attaque secondaire de l'ennemi par la mine à la suite de laquelle il a occupé son entonnoir et menacé une de nos galeries qui y débouchait; un fourneau français hardiment installé à 2 mètres au dessous de l'ennemi a arrêté net ses travaux le 4 Mai.

Dans la partie située à l'Est de l'Abri de l'Etoile, les Allemands n'ont pas fait de nouveau fourneau au point sur lequel ils s'étaient acharnés, il y a quelques jours; néanmoins par une mesure de précaution, nous y entreprenons des galeries de flanc. A l'Est et à l'Ouest de ce point, les Allemands ont par contre prononcé deux nouvelles attaques; de notre côté, nous avons fait trois fourneaux heureux contre des ouvrages avancés allemands et l'ennemi n'a riposté qu'à 2 d'entre eux. Nous continuons à perfectionner notre réseau de mines.

Saillant....

SAILLANT DES MEURISONS ET OUEST DE LA HAUTE CHEVAUCHEE -

AU SAILLANT DES MEURISONS - La situation reste inchangée.

A L'OUEST DE LA HAUTE CHEVAUCHEE - l'ennemi s'attaque successivement et jusqu'ici en vain aux diverses galeries de notre attaque démonstrative que la forte explosion allemande du 4 Mai n'a pas arrêtée et qui se poursuit sous les antennes allemands ou dans leur voisinage.

Une explosion ennemie visant une de nos galeries non encore attaquées est attendue..-

Dans la région de l'attaque principale, on continue le logement du mineur et on poursuit les galeries offensives.- Presque partout, l'ennemi est entendu; il est loin encore, mais nous ne le surprendrons pas; il se prépare probablement à la défense.

EST DE LA HAUTE CHEVAUCHEE ET COTE 263 -

AU VOISINAGE IMMEDIAT DE LA HAUTE CHEVAUCHEE - les situation est inchangée.

PLUS A L'EST - notre système de mine bouleversé par les obus allemands a été rétabli et nous allons préparer quelques fourneaux offensifs.

AU GRAND SAILLANT- nous avons réussi à faire sauter le 3 Mai le fourneau allemand prévu et maintenant nous espérons pouvoir riposter à ce fourneau par un autre que nous placerons sous la tranchée ennemie.

A LA COTE 263- une de nos attaques Ouest arrivée sous un petit poste allemand avait été suspendue dans la crainte d'un fourneau de l'adversaire; ce fourneau a explosé le 2 Mai faisant sauter le petit poste allemand et laissant intacte notre galerie.

Ce même jour, 2 fourneaux allemands jouaient l'un devant le centre, l'autre devant l'Est de notre front d'attaque.-les fourneaux plus rapprochés de l'ennemi que de nous, détruisaient en partie sa tranchée et ne nous causaient que des dégâts insignifiants. A signaler en outre 2 fourneaux heureux correspondant à 2 de nos galeries flanquantes de gauche; l'un fit sauter le 2 Mai la tranchée allemande sur une vingtaine de mètres, l'autre la combla le même jour sur une dizaine de mètres et bouleversa les travaux ennemis menaçant une des deux galeries.

On peut donc dire qu'à la cote 263, la période de 5 jours s'étendant du Trente Avril au 4 Mai a été caractérisée par l'échec des tentatives allemandes, faites pour arrêter la marche de notre système offensif.

Le Chef de Bataillon Cdt. du Génie du Secteur

Signé : GUIOT